

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim... Ptas. 4,50
Rosto de la Península, trim... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos
Número atrasado: 15 céntimos

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta.ª la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una peseta la línea.
Esquelas mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración:
Mar. 65

OCULISTA DE SANTA BARBARA

Curación rápida de las enfermedades de los ojos.
Tratamiento especial para las granulaciones.
Calle de COLON, 81, bajo, Valencia.

Asuntos del día

La huelga de los albañiles, en Madrid, de pacífica ha degenerado en tumultuosa. Ayer, multitud de grupos de albañiles intentaron paralizar la circulación de tranvías y la Policía tuvo que intervenir, ocasionando esto lamentabilísimos sucesos.

Es verdaderamente doloroso, y acusa una tiranía intolerable, el hecho de que se acuda en las exigencias de nuestros obreros a la imposición y al desorden. ¿Por qué el pacífico vecindario ha de sufrir las consecuencias de un conflicto que no le incumbe, y que solo puede y debe resolverse entre patronos y obreros?

De ley del embudo puede calificarse la teoría que sustenta L'Echo de Paris, en su cotidiana sección «Le billot de Jumiés». Según ella, si los españoles ocupasen Tetuán, se cometería una violación flagrante del Acta de Algeciras, y se abriría una brecha en el contrato que garantiza la integridad territorial de Marruecos.

Frente a esto, la diplomacia francesa debe prevenirse y cumplir un deber, no menos importante que el militar, ahora llevado por dominar la anarquía.

La teoría es donostísima, propia del partido colonista y de sus ambiciones exclusivistas sobre Marruecos. Porque no hay realmente paridad entre que los franceses estimen que cumplen el Acta de Algeciras recorriendo el imperio de Rabat á Fez, entrando tropas francesas en esta ciudad, dejando guarniciones en Rabat, Salé y Melilla, y después no puedan admitir la hipótesis de que la comarca de Tetuán caiga en un estado anárquico que haga necesaria la ocupación española.

No es la vez primera que hemos leído en la prensa francesa algo semejante; pero conviene hacerlo notar, aunque lealmente creemos que el gabinete de Paris no comparte esa apasionada doctrina de exclusivismo.

Los periódicos italianos que han llegado a nuestras manos consideran inminente la publicación de la Enciclopedia Pontificia condenando la política antirreligiosa del gobierno portugués, y, sobre todo, el proyecto de ley presentado a las Cámaras acerca de la separación entre la Iglesia y el Estado.

La Enciclopedia en cuestión va dirigida a los obispos todos de la Iglesia católica, así como a los representantes diplomáticos acreditados cerca del Vaticano; siendo probable, a juicio de algunos periódicos, y tan solo a título de información lo reproducimos, que la publicación de la Enciclopedia de que hablamos determine la ruptura definitiva de las relaciones entre la república lusitana y la Santa Sede.

Ya no es presidente de la República de Méjico el general D. Porfirio Díaz, siete veces reelegido, pero no se podrá negar que bajo su gobierno ha llegado Méjico a un grado de prosperidad admirable.

Digno de elogio, a su vez, resulta el comportamiento del jefe de la insurrección, don Francisco Madero, que ha renunciado noblemente a la presidencia, grandiosamente con ello la adhesión de muchos que han podido convencerse del desinterés de su proceder.

El resultado ha sido que se hayan formado ahora en Méjico dos partidos: uno gubernamental, formado por los antiguos porfiristas y los maderistas, y otro liberal, constituido por los anarquistas y los socialistas, si bien éstos andan divididos; los unos, en efecto, se dan por satisfechos con la desaparición de Díaz y esperan las próximas elecciones para obtener el mayor número de votos en las Asambleas, pero los otros continúan todavía en armas y exigen inmediatas concesiones.

Estos intrasigentes cuentan con grandes elementos en los Estados de Yucatán, Coahuila y Durango y son dueños absolutos de Baja California, donde los soldados liberales, al mando del general socialista americano Pryce, se han apoderado de todas las ciudades.

LA POLICIA

Diálogos en el Salón de Conferencias Desde Madrid

«¿Cuánta animación! ¿Cuántos comentarios! El Salón del Senado se anima.
«Pero falta gente ministerial: D. Justo Martínez se ha marchado a Galicia, negándose a votar el proyecto de supresión de consumos; el duque de Baena ha escrito a Canalejas, diciendo que no le vota, y hay otros señores que afirman, a quienes quieren oírlos, que no votarán, a pesar de las amenazas del presidente del Consejo a la mayoría, que jamás las emplearon Cánovas, Sagasta y hombres de tanta autoridad como éstos.

«La verdad es que cuanto sucede es cosa notable. Canalejas, a tratatos con la mayoría y los conservadores, para que voten un proyecto que no es esencialmente político, sino un engendro de los hombres del trust.

«Esos son los gobernantes (vamos al decir) de España, y el Sr. Canalejas se ha contagiado del lenguaje de sus periódicos. Aquí, en cuanto un ciudadano no hace lo que quieren esos diarios, les aplican las frases más enérgicas de su vocabulario. Y el presidente, contagiado de sus nuevos amigos, a los que teme mucho, emplea también las mismas frases contra la mayoría y los conservadores.

«Así resulta que el Parlamento delibera bajo coacción de la prensa dictadora y del grupo que ya empiezan a mover los «amos» de la opinión para que chillen en la plaza del Senado.

«Me parece que el partido conservador no debe rendirse ante la farándula, y tiene que imponerse a los medrosos de la agrupación.
«Así lo creo, pero temo a los pastorelos. Hay quienes andan pastoreando con los ministros y hablando de los deberes que impone el gubernamentalismo.

«El miedo a fantasmas. Porque aquí no pasa nada. Se dijo hasta que Moret iba a irse con los republicanos cuando cayó del gobierno. ¿Y qué pasó? ¿Para qué quieren los republicanos a Moret?

«Tiene usted razón. Ahora sucedería lo mismo: gemirían las prensas de los dictadores de la opinión una temporada.
«Que sería corta si el Sr. Gasset entraba en el gabinete futuro, como se asegura que proyecta el general Weyler.

«Si los conservadores toleran el triunfo del matonismo político de los grupos de papel, secundados por el jefe del gobierno, que no guarda respeto a amigos ni adversarios, con tal de complacer a los dictadores, habrán causado daño a las ideas conservadoras y se lo habrán producido a la agrupación.

«Con ser gubernamentales en demasía, solo conseguirán que sus enemigos se rían, que se desorganicen las haciendas locales y el Tesoro público; que cuantos vayan a pagar el impuesto sientan aversión hacia el partido, que sin la responsabilidad del Poder, por miedo ridículo, contribuya a la aprobación de un disparate de sus constantes adversarios los dictadores de papel.

«Yo no lo creo: necesitaría verlo. El partido conservador, en su mayoría, tiene en este momento la idea de la abstención. Y se dice que Canalejas grita tanto porque sabe que va a caer y quiere armar ruido.

«Se practican gestiones para que voten conservadores antiguos, con objeto de que sea ley el proyecto.

«Si lo hicieran había que sentirlo por el partido conservador, que cargaba con antipatías ajenas, y mantenía en el Poder, irresponsable, a la farándula blouquista.

M. Madrid 1.º de junio de 1911.

INTERMEZZO

ROPERO REAL

Se trata del ropero del Rey Jorge. El Chambers Journal nos detalla las prendas de que se compone.

En primer lugar figuran numerosos uniformes de guerra que indican bien a las claridades la predilección del soberano por las cosas navales.

Figuran en segundo lugar los trajes de caza y luego infinidad de uniformes militares, en los que aparecen todas las condecoraciones del mundo.

Para cada uno de los trajes de campo tiene un par de botas apropiadas, y cuyas suelas especiales cuestan de 40 a 50 chelines.

Doce ayudantes de cámara están al cuidado del ropero real.

El monarca no abandona sus trajes favoritos y los usa bastante. Reforma unos treinta al año.

En cambio Eduardo VII, nunca se puso dos veces el mismo traje.

—Entonces el escándalo será terrible!
—Y el criminal irá a presidio?
—En Francia no; porque el número de años que han transcurrido le da la impunidad, pero quedará deshonrado a los ojos del mundo.

—¿Y restituirá la fortuna?
—Sin duda alguna.
—Está en una posición elevada; se defenderá.
—Si yo me encargo del asunto, respondiendo del éxito.

—Cuando llegue el caso, os lo confiaré.
—Yo le admito. Justamente mi especialidad es combatir la injusticia y defender a los débiles contra los poderosos.

—Lo sabía y por eso me he dirigido a vos.
—Y no se ha intentado, si era posible, devolver la razón a la pobre loca?
—Se ha intentado sin éxito.

—En este caso, señora, permitidme daros un consejo.
—Hablad.
—¿Habéis llamado para que asista a vuestra hija al doctor Esteban Loriot?
—Le conocéis?—preguntó Claudia fingiendo sorpresa.

—Es mi amigo de la infancia; yo estaba en su casa cuando ha recibido vuestra carta, y creed que la amistad no me ciega: Esteban Loriot, a pesar de su corta edad, es un sabio; se dedica precisamente a esa clase de enfermedades, es médico de Charenton, y quien sabe si desearía encargarse de la persona de quien me habéis hablado?
—Lo tendré presente, ¿os ha dicho que vendrá?
—Podéis contar con su visita.

—¿Podéis contar con su visita.
—¿Cuánto me alegró! Y más de que sea amigo vuestro. Espero que os reuniréis en mi casa alguna vez; aunque tengo en Inglaterra mis intereses, cuento fijarme en París; recibiré alguna noche a la semana y pienso dar una pequeña fiesta dentro de algunos días, a la que me haréis el honor de asistir.

—Gracias, señora—exclamó el joven inclinándose—pero trabajo mucho y frecuento poco la sociedad.
—Permitidme esperar que haréis una excepción en mi favor; un joven galante no puede negarse al deseo de una dama, sobre todo extranjera.

Los sucesos de España en 1909

Crónica documentada por Salvador Canals.—Tomo II

La turbina en la cloaca se titula la tercera parte de este libro y en ella se desenvuelven las modificaciones y cambios que fueron haciendo los periódicos enemigos del Sr. Maura para combatir, única idea que les preocupaba, y con textos de todos ellos, prueba cuya indiscutible autoridad es innegable, se puede apreciar la verdad de lo que con gráfica frase, que ha pasado a la historia, dijo el jefe-llustre del partido conservador en aquella cloaca de infamias y mentiras pusieron su turbina los partidos liberales para hacer su labor concretada a la caída del gabinete conservador.

No hubo en este país sanción moral para aquellos que con locos é injustificados entusiasmos y con absoluto desconocimiento del poder del contrario nos llevaron al desastre, y no lo ha habido ahora para los que han realizado una verdadera campaña antipatriótica con el exclusivo objeto de quitar de en medio un estorbo, o mejor dicho, un impedimento para fines de medro personal. No, que si que lo ha habido. La opinión pública se venga muchas veces lentamente del engaño que se le sirve como diaria comida espiritual, y aquellos periódicos que en algún tiempo hicieron crisis ministeriales, arrastran hoy miserable vida, que saldrá a la superficie, si no fuera por apoyos y auxilios que les socorren hoy necesarios para su existencia.

No es posible seguir en estos estrechos límites la inmensa labor aportada por Canals para la historia de la verdad, pero con sus indiscutibles documentos se demuestra con claridad que el Sr. Moret, cabeza de turco de aquella tremenda conjura contra el Sr. Maura, fué presidiendo, ante insistentes y amenazadores requerimientos, a ser el portavoz de los que solamente ambicionaban la caída del partido conservador. Y si hay todavía algún español que tenga un resto de fe en las condiciones de gobierno de ese hombre funesto por su debilidad y su ineptitud, que lea los discursos de aquellos días del Congreso, y luego el que con admirable elocuencia ha pronunciado este mismo hombre público estos días en el Ateneo de Madrid, sobre la historia contemporánea de Portugal, y saque luego las deducciones que estime oportunas.

Ha hecho muy bien el Sr. Canals en llevar a su documentada historia todas las escenas de la crisis planteada por la salida del Poder de los conservadores, pues todo ello allí ha de quedar para sublimar enseñanza, cuando la frialdad del tiempo haya apagado los odios y las pasiones. Enseñanzas de ofuscación y de pobre mentalidad en el Sr. Moret, cuando, acorralado por las refutables razones del Sr. La Cierva, contestaba con insultos y ofensas a un ministro de la Corona que no le había faltado, y que en los también los discursos del Sr. Maura y del señor La Cierva, tal como fueron pronunciados, y que juzguen de unos y de otros los que quieran estudiar con detención é imparcialidad todos los actos de aquella tragedia, porque tragedia fué para España, y debió también ser, y no lo fué, la lípica política de un hombre, que fué arrastrado por la ola de la revolución y del morfin, cuando cubierto siempre con el manto de heroico sacrificio, en algo purgó su gran pecado, teniendo que dirigir su peregrinación al desierto, abandonado por gran parte de aquellos que le habían empujado. ¿Que así paga el diablo muchas veces a quien bien le sirve!

El epílogo del libro es una gran enseñanza. No son fantasmas que solamente distinguimos los que sentimos verdadera admiración por la exitosa figura de D. Antonio Maura. Es la realidad la que nos hace ver que frente a su honrada política se levantó la Sociedad Editorial con infinita saña, persiguiendo fin personal, puesto que su mira decidida parece ser, y ella sabrá por qué, actuar en la vida pública, dando nombres de ministros y funcionarios, recabando diputados, generalmente cueros, sin que contra ese encasillado se levanten los que tanto predicaban contra otros encasillados, que son la mayor parte de los veces más tolerantes y tolerables, y por último, y eso es lo más grave, recabando del propio Parlamento verdaderas leyes de excepción para ella, como la enmienda aceptada por el gobierno actual y ya incorporada a las leyes en los impuestos de contribución industrial de las Sociedades anónimas.

Poco vale nuestro aplauso para el hermoso trabajo del ilustre periodista conservador, pero creemos firmemente que otros de mucho valor y los juicios de la crítica imparcial de todo el mundo, pues a todos los ámbitos llegará este libro, le pagarán con justa medida la gran labor practicada. Pero si no llegase esa aprobación, no le importe al distinguido escritor... Super omnia veritas.

E. SMAL

—Si, señora; y traigo certificados que atestiguan mi conducta.
—Antes de vuestro necesario en vos una condición precisa; ¿sabéis inglés?
—Respondo que no a aquel idioma.

Claudia para convencerse continuó su interrogatorio en inglés, y Renato le dijo las cosas que había estado, casas de pura invención, y que, por último, habíase quedado en París por no seguir a una familia norteamericana que volvía a los Estados Unidos.

Claudia leyó el certificado y preguntó:
—¿Os llamáis Francisco Laurent?
—Sí, me llaman Laurent, es más distinguido.

—Pasaron después a la cuestión de honorarios, que Renato discutió por pura fórmula, y quedó recibido.
—Hoy mismo—le dijo su señora,—habilitarán vuestra habitación en el piso segundo, ¿Tenéis familia?
—No, señora; soy solo.

—¿Sabéis organizar una fiesta?
—En las que daba mi último amo, yo tenía la dirección absoluta.
—Perfectamente, os aguardo mañana temprano.

Renato guardó los papeles del verdadero Laurent en su bolsillo, manifestó su gratitud y salió de la casa diciendo:
—Esta mujer es, efectivamente, una miserable. Os juro que se ha engañado por un extraño marido.

Fuese lo que quisiera, había conseguido penetrar en la casa, y el tiempo iría aclarando lo demás.

XXXVII
Claudia Varni se había distraído un momento con su fingido mayordomo; pero en cuanto se vio sola volvió a su preocupación primitiva, y con el semblante radiante de alegría, pensaba:
—Todo marcha como yo deseaba! El mismo Enrique me dará armas para combatir a su padre adoptivo, y Jorge será mío por el espanto, como antes lo era por el amor. Además, el joven frecuentará la casa. Olvía es guapa y mi voluntad hará lo demás.

Un momento calló, plegóse su frente y murmuró con voz sorda:
—Si Jorge quiere luchar... ¡no importa, aceptaré la lucha! Las ventajas están de parte mía. Además, él es el que puede perder, yo no voy más que a ganar... él tiene posición, nombre, fortuna... ¡Ah, si resiste, todo lo haré polvo entre mis manos! Jorge lo comprenderá así y será dócil como un niño.

Como la campanilla de la entrada, interrumpiendo este febril monólogo.
—¿Quién puede ser?—se dijo la antigua aventurera.

Poco después el criado le entraba una nueva tarjeta en que se leía: «El doctor Esteban Loriot.»
—¡Ah! le esperaba, hacedle entrar.

Esteban fué introducido, y Claudia le acogió dándole, como a Enrique, gracias por su atención. Esteban respondió que un médico se debe a la humanidad doliente, y Claudia continuó:
—Mi hija está delicada, caballero, y aunque no creo su estado tan alarmante, quiero que se encargue de ella una persona de mérito como vos.

—Os he exagerado mis facultades.
—No tal, tenéis amigos entusiastas, entre ellos M. de La Tour Vandieu.

—¡Ah! sí, ese es el más digno, el mejor de todos.
—¿Hace mucho que os conocéis?
—Desde la infancia, y nuestra amistad ha sido inalterable a pesar de nuestra distinta posición. Ya sabéis que su padre es millonario.

—Lo sé, y por cierto que la persona que ha recomendado a ese joven me ha dicho que no se llevaba muy bien con su padre.
—Tienen un carácter enteramente contrario, piensan de distinto modo hasta en política, y esto establece cierta frialdad en su cariño.

Claudia se levantó entonces y repuso:
—El placer de hablar con vos me hace olvidar el principal objeto de vuestra visita: tened la amabilidad de seguirme, doctor; voy a conducirlos al cuarto de mi hija.

—Estoy a vuestras órdenes.
—Claudia pasó delante sin ceremonia y condujo al doctor a otra estancia, cuya puerta estaba entornada, y donde Claudia, antes de abrir, murmuró:
—Hija mía, soy yo; vengo con el doctor. ¿Podemos entrar?

HISTORIA DE L'ANTIGOR

Poesía valenciana

Es un famós cavaller, dels de la Taula redona; porta una dliga en l'escut, de son valor au simbòlica. D'una Infanta com un sol el cavaller s'anemora;

—Infanta es filla de Rey, filla del Rey Polònia. Ell en son negre caball, cabalgua, la llansa forta pren y es fa per conte d'ell una crida, en esta forma: «Ma dama y el meu amor son la Infanta de Polònia, la més hermosa del món, la més discreta y més bona: si me la disputa algú, vinga prou a fer la prova.»

Ha vingut a mitj galop el valent d'uch de Borgonya; van davant tres trompeters tocant la guerra trampa. Sobre lo ferrany pitral el d'uch porta banda roja; roig es lo vistós plomall; que n' son elm se caragala; rogench son brisó cavall, y de roig vestix la escolta. En gavia de ferro d'engaiada una lleona; los soldats li han posat nom; tots li diuen la Victoria; la Victoria que allí té captiva el d'uch de Borgonya.

Escomensa ja el combat; ample roig la forma; ataca el d'uch al riva llansa en ristre y roig de cólera. La llansada li va prop, li va prop, pero no l'toca; a la embestida segón, cau y entre la pols redola; a son d'uch borgonyó venust y ferit s' en torna.

Han vingut tres timbalers de música estropitosa; darrere, el Emperador de Palmira y Babilonia. La que lluhix sobre el pit, es banda de seda groga; son plomall es també groch, com l' or brilla cada ploma; grogenca es la gent que d'uch; groch l'estandart que enarborava. Van també dotze elefants; son lo millor de sa tropa: los d'uch van d'ells d'ells alsant y baixant la trompa.

Del cavall, l'Emperador al primer colp també tomba. El tombolló li fa mal; més mal li fa la derrota.

Venen uns negres, tots nus (rística gent sens vergonya); un gran caragol mara cadagún, bufant, sona; y després de aquell bufit fa enseguida una cabriola. Seguíx darrere un sultán en mitj de africana pompa: es un jagantó molt lleig, de rostre com la nit fosca, que tira flames per ls ulls, com si algún dimoni fora. Ve de llunt, d' un sultán que ningú sap hon s'encontra; pero molt prop del infern deu estar, segons la mostra. Negres son sos ornaments, negra la gent que l' custodia. Es jagantina també, horripilant y espantosa, que cau sobre el y l' envolta. Obri més de un pam la boca. Les moxigangues que fa més son de horror que de broma.

Si es negre el senyor sultán, negra es la sort que li toca; al primer colp ha caigut, com torre que se desploma, y el cap á trossos s' ha fet, com un ou de sutil corra.

Ará vó quant diferent! un donzell de estampa airosa; son cavall es blanc de llet, d'argent sa armadura tota; blanch el pomell de les plomes que l' capell d' argent li adorna. Ningú l'acompanya; va sens servent ni ceremonia; del cel baixa un raig de llum, que cau sobre ell y l' envolta. D' hon ha vingut, ningú ho sap; y son nom tot hom l' ignora.

Gran rimbombó la gent fa quan la justa s' renova;

DE ARTE

Visita a una Exposición

Antonio Peyró es un muchacho que comienza ahora a recoger los primeros lauros en su carrera artística. Su rostro añorado parece tenerse preso en dulce adolescencia. Nació en Onda y pertenece a una familia humilde, pero su temperamento de artista se reveló muy pronto y cumpliendo las haldas del ambiente que le rodeaba, no tardó en encontrar protectores que le allanaron el camino de su carrera. Primero la Diputación de Castellón y más tarde una ilustre dama valenciana, amante entusiasta de las artes, doña Concha Escobedo, viuda de Mays, tendieron su mano, y a la vuelta de algunos años, aquel chicleto de soñadora mirada y fina percepción estética, volvía a Valencia, convertido en artista completo, con todos los secretos de la técnica, y todos los recursos de una cultura sólida y amplia.

Fueron sus maestros Juan J. Zapater, Emilio Sala y Rafael Domenech, tres verdaderas autoridades en el dibujo, en el colorido y en las artes decorativas, y las lecciones de estos maestros aprovechadas tan maravillosamente el discípulo, que hoy bien puede afirmar que logró apropiarse la técnica de aquellos privilegiados espíritus.

Antonio Peyró pudo dedicarse a pintar cuadros. El camino de lo ofreció llano. Pero esto no satisfacía sus aspiraciones. Su esfera artística era más amplia. Extender el arte en el ancho campo de la industria, llevar las delicadezas de aquel al hogar burgués, considerábase como obra muy patriótica, en la que todavía no se ha trabajado bastante entre nosotros. Y desde los primeros momentos de su carrera, con este norte en su imaginación, trabajó sin descanso y ahora comienza a recoger el fruto de sus laboriosos años.

En sus mismos talleres, de la casa núm. 23, de la calle de Cuarte, ha abierto al público una pequeña Exposición permanente, donde las personas de buen gusto pueden encontrar diferentes muestras de la vasta cultura de este artista. Allí de muebles, de hierros, de cerámicas, de trabajos en bronce, en barro, en cuero, todo irreprochable, depuradamente artístico.

Yo creo—nos decía hace pocos días, cuando visitamos su casa,—que no está lejano el día en que el arte consiga hermanarse con la industria. Por lo que a mí afecta no estoy quejoso de mis primeros pasos; pudiera citar los nombres de algunas personas que me confiaron el decorado

taré la lucha! Las ventajas están de parte mía. Además, él es el que puede perder, yo no voy más que a ganar... él tiene posición, nombre, fortuna... ¡Ah, si resiste, todo lo haré polvo entre mis manos! Jorge lo comprenderá así y será dócil como un niño.

Como la campanilla de la entrada, interrumpiendo este febril monólogo.
—¿Quién puede ser?—se dijo la antigua aventurera.

Poco después el criado le entraba una nueva tarjeta en que se leía: «El doctor Esteban Loriot.»
—¡Ah! le esperaba, hacedle entrar.

Esteban fué introducido, y Claudia le acogió dándole, como a Enrique, gracias por su atención. Esteban respondió que un médico se debe a la humanidad doliente, y Claudia continuó:
—Mi hija está delicada, caballero, y aunque no creo su estado tan alarmante, quiero que se encargue de ella una persona de mérito como vos.

—Os he exagerado mis facultades.
—No tal, tenéis amigos entusiastas, entre ellos M. de La Tour Vandieu.

—¡Ah! sí, ese es el más digno, el mejor de todos.
—¿Hace mucho que os conocéis?
—Desde la infancia, y nuestra amistad ha sido inalterable a pesar de nuestra distinta posición. Ya sabéis que su padre es millonario.

—Lo sé, y por cierto que la persona que ha recomendado a ese joven me ha dicho que no se llevaba muy bien con su padre.
—Tienen un carácter enteramente contrario, piensan de distinto modo hasta en política, y esto establece cierta frialdad en su cariño.

Claudia se levantó entonces y repuso:
—El placer de hablar con vos me hace olvidar el principal objeto de vuestra visita: tened la amabilidad de seguirme, doctor; voy a conducirlos al cuarto de mi hija.

—Estoy a vuestras órdenes.
—Claudia pasó delante sin ceremonia y condujo al doctor a otra estancia, cuya puerta estaba entornada, y donde Claudia, antes de abrir, murmuró:
—Hija mía, soy yo; vengo con el doctor. ¿Podemos entrar?

El Raisuli contra España

Creemos tener sobrados motivos para dar como cosa segura que el antiguo bandido y destructor El Raisuli, hoy bajá de Arcilla y su región, pretende algo contrario a los intereses de España, como igualmente que sus trabajos se deben a intrigas é influencias de personalidades no marroquíes, cuyos propositos, con vistas a negocios no muy limpios, acaso estorbará el establecimiento de la influencia española en todas las regiones comprendidas entre Tánger y Tetuán.

embarcados en la costa de Arcilla feintificando cañones para El Raisuli, y con la presencia de santos agitadores en el mismo Tetuán y en las tribus de Beni-Aros, Anghera, Beni-Horzar y otras, el ex-bandido ha enviado á todas las kabilas de la región una carta, en la que las invita á que acudan al santuario de Muley Abdslcan para acordar la conducta que han de seguir en el caso de que las tropas continúen avanzando por la zona de Tetuán.

Sin embargo de que se sabe que las tribus de Hans, Anghera y otras próximas á Ceuta nos son adictas, hasta el extremo de haber acordado no mandar representantes á la reunión convocada por El Raisuli, la actitud de éste no es para vivir descontentos, dada su brutalidad y crueldad con los «barbaros» representantes que trató sembrar entre los moros de su hujalato.

No son de temer sucesos inmediatos, pero la recolección está muy próxima, y subido es que los marroquíes aguardan siempre á tener en los silos sus cosechas para dar rienda suelta á sus odios y á sus ardores belicosos.

La prensa europea colma de elogios al naturalista francés Fabre, que ha dedicado su vida por completo al estudio de los insectos, sorprendiendo su vida interna. La Academia de Ciencias acaba de honrar al sabio modesto, que, sin más sociedad que su esposa, un amigo ciego y el maestro del pueblo de Sevignan, en donde vive recluso, ha logrado descubrir mucho más de la vida de los insectos que lo que habían podido descubrir varias generaciones de sabios.

La agricultura debe mucho al entomólogo provenzal. Los métodos de que se vale para combatir las principales plagas que atacan á los cultivos más importantes ha podido determinarlos, gracias á las investigaciones de Fabre, á quien hombres ilustres habian ya admirado.

La Provenza tiene dos genios: Mistral, el cantor de las costumbres y de las tradiciones de los hombres que habitaron aquella tierra, y el narrador de los representantes de la fauna diminuta que puebla los campos, los bosques, las selvas y las forestas, que holló Mireva, la figura simbólica creada por el poeta de las tierras del Ródano.

—Si, mamá—balbuceó una voz dulce y melodiosa.
—Claudia hizo entrar al médico delante de ella.
—Olvíase se hallaba recostada en un diván de seda azul y ella envuelta en un blanco peinador guarnecido de encajes.

No era posible contemplar frente más pura, expresión más cándida y belleza más angélica. Sonrió á su madre y al médico, y dijo á éste:
—Si yo no estoy enferma, caballero. El médico la pulsó, examinó su lengua, y murmuró:
—Una fiebreclia gástrica sin consecuencia; esto no es nada grave. ¿Tendréis frío en las extremidades?
—Sí; anoche, particularmente, tuvo que dejar de ir al teatro, porque le dió un frío muy grande. Es prodigioso cómo advierte.

Esteban extendió una revista, volvió á asegurar que no tenía importancia, y se despidió de su bella enferma hasta el siguiente día.

Claudia, llena de interés materno, siguió al médico y preguntó:
—No es nada, ¿no es verdad?
—Nada, señora; os lo aseguro.

—Me aliviaré de un peso enorme! Ahora pasad un instante á mi gabinete; quisiera hacerlos una consulta.

Volvieron á ocupar los asientos que habian dejado, y la aventurera exclamó en estos términos:
—El señor de La Tour Vandieu me ha dicho que sois médico del hospital de Charenton...

—Lo que prueba que os dedicáis á curar la enajenación mental... Decidme, pues, una persona que ha perdido la razón hace más de veinte años, ¿podría recobrarla?
—El tiempo no significa nada, siempre que esté en condiciones de curación; pero esta depende de muchas cosas.

—¿Y cómo?
—Primera, el origen de la locura: si la persona de quien habéis hablado ha perdido la razón á causa de una emoción violenta, de un susto, puede recobrarla; si procede de lesión de los órganos del cerebro, la locura sería incurable.

(Se continuará.)

XAVIER DE MONTEPIN

El coche número 13

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(CONTINUACIÓN)

En 1835. Por motivos particulares, el matrimonio no pudo ser declarado en aquel tiempo, aunque la joven, que acababa de dar al mundo un hijo, y que parecía en la agonía, no sucumbió, puesto que vive aún. El marido fué el que murió dos años más tarde, y considerándose de familia han impedido á la viuda reivindicar su título. ¿Podría hacerlo?

—¿Existía la prueba de matrimonio?
—Sí; el marido, antes de morir hizo un testamento por el que deja á su hijo la propiedad de su fortuna, y á su mujer el goce de sus naturales derechos.

—¿Y las cláusulas del testador no han sido cumplidas?
—No tal, porque el testamento no se ha presentado y un pariente próximo



TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Los periódicos oficiales

Madrid 2, a las 5'15 tarde
La Gaceta publica hoy las siguientes disposiciones:
Decreto dictando reglas acerca de la constitución del profesorado en una de las Academias militares. Otro nombrando vocal de la Junta de Aranceles y Valoraciones a D. Carlos Prig...

La firma regia

Madrid 2, a las 5'25 tarde.
Hoy ha firmado Su Majestad los siguientes decretos:
De Instrucción
Autorizando la presentación a las Cortes de un proyecto de ley, en el que se dictan reglas para las excavaciones que se realicen con carácter artístico o científico y conservación de ruinas y objetos arqueológicos.

De Fomento
Concediendo la cruz del Mérito Agrícola a D. Teodoro Díaz, D. Jorge Lando, D. Roberto Robert, Sr. Jordana, Perol y Ayala, y a muchos otros.
El duque de las Torres y otro señor senador, apoyan sendas enmiendas al artículo octavo. Son desechados y aprobados aquel y el noveno y el décimo.

Información de Palacio

Madrid 2, a las 5'35 tarde.
S. M. el Rey ha recibido hoy en audiencia al capitán general de Andalucía, a los generales Sres. Aguilera, Jordana, Perol y Ayala, y a muchos otros.
El domingo habrá capilla pública en Palacio.
Los Reyes irán a La Granja el día 19 del corriente.

La hija de D. Amalio Gimeno

Madrid 2, a las 8'15 noche.
La hija del ministro de Instrucción pública, D. Amalio Gimeno, ha sido trasladada desde el sanatorio de Villazul a su domicilio, en estado desesperado. A la enferma se le está prorrogando la vida artificialmente, siendo probable que fallezca esta misma noche.

Las Cortes

Madrid 2, a las 10'15 noche.
CONGRESO
Después de un ruego del Sr. Vega Seoane, el Sr. Soriano pronuncia un largo discurso ocupándose de los siguientes extremos: política general, sucesos de San Felú de Llobregat; real orden sobre abastecimiento de aguas; supuestos abusos de la Compañía minera de Pueblo Nuevo del Tenele, y de la Junta de Obras del Puerto de Almería, contestándole el Sr. Gasset. Otro otro rectifican.

Desórdenes en Madrid

Madrid 2, a las 10'30 noche.
Los albañiles huelguistas van a recoger el socorro diario.—Se les cita para la tarde y se les expone la situación económica.—A la Puerta del Sol.—Precauciones de las autoridades.—Los huelguistas desobedecen a los agentes de la autoridad y detienen los tranvías.—Las primeras cargas; espantosa confusión; heridos.—Más cargas.—Detenciones.—Otros incidentes y colisiones.

Desórdenes en Madrid

Madrid 2, a las 10'30 noche.
Los albañiles huelguistas van a recoger el socorro diario.—Se les cita para la tarde y se les expone la situación económica.—A la Puerta del Sol.—Precauciones de las autoridades.—Los huelguistas desobedecen a los agentes de la autoridad y detienen los tranvías.—Las primeras cargas; espantosa confusión; heridos.—Más cargas.—Detenciones.—Otros incidentes y colisiones.

Desórdenes en Madrid

Madrid 2, a las 10'30 noche.
Los albañiles huelguistas van a recoger el socorro diario.—Se les cita para la tarde y se les expone la situación económica.—A la Puerta del Sol.—Precauciones de las autoridades.—Los huelguistas desobedecen a los agentes de la autoridad y detienen los tranvías.—Las primeras cargas; espantosa confusión; heridos.—Más cargas.—Detenciones.—Otros incidentes y colisiones.

Desórdenes en Madrid

Madrid 2, a las 10'30 noche.
Los albañiles huelguistas van a recoger el socorro diario.—Se les cita para la tarde y se les expone la situación económica.—A la Puerta del Sol.—Precauciones de las autoridades.—Los huelguistas desobedecen a los agentes de la autoridad y detienen los tranvías.—Las primeras cargas; espantosa confusión; heridos.—Más cargas.—Detenciones.—Otros incidentes y colisiones.

Desórdenes en Madrid

Madrid 2, a las 10'30 noche.
Los albañiles huelguistas van a recoger el socorro diario.—Se les cita para la tarde y se les expone la situación económica.—A la Puerta del Sol.—Precauciones de las autoridades.—Los huelguistas desobedecen a los agentes de la autoridad y detienen los tranvías.—Las primeras cargas; espantosa confusión; heridos.—Más cargas.—Detenciones.—Otros incidentes y colisiones.

chazar con indignación ese inciso constantemente repetido de que el gobierno ha pensado más al presentar el proyecto en su actitud personal que en el porvenir. Cuando me atacan, tengo que defenderme, no solo por mí, sino por los que me propusieron para jefe, y creo que los medios que empleo son siempre proporcionados al ataque que siendo cosa fácil la excitación de las pasiones en esta clase de controversias, que son luchas.

El Sr. Rodríguez Sampedro recoge las palabras del Sr. Canalejas y se ocupa de la interpretación del art. 43 de la Constitución, diciéndole que es cuestión ésta a resolver. Afirma que el art. 43 del Reglamento, en su relación con el 240, consideren necesario el voto y no la presencia de la mitad más uno de los senadores, para aprobar proyectos. Añade que hay actitudes de la Cámara estableciendo para las votaciones definitivas el voto de los senadores y no la presencia. Así lo demuestra la práctica constante.

Rectifica igualmente el Sr. Canalejas, y agradece las manifestaciones del ex-ministro conservador. Asegura que se refería a errores administrativos de los conservadores cuando hablaba de responsabilidad moral.
El Sr. Rodríguez Sampedro agradece estas manifestaciones del Sr. Canalejas.
Rectifica el conde de Peñalver y asegura que ocurren cosas anormales, pues los amigos del Sr. Canalejas creen que de la conducta de los conservadores depende el éxito del proyecto sobre consumos, cuando ello debe depender de los liberales exclusivamente.

El Sr. Calbetón contesta al conde de Peñalver.
El barón del Castillo de Chirel, en nombre de la Asociación de Ganaderos, protesta de que no se desgraven las carnes en el proyecto sobre sustitución de consumos. Dirigiéndose a sus correligionarios dicen que deben votar con arreglo a su conciencia.

De nuevo habla el Sr. Canalejas, quien, con gran elocuencia, se ocupa de la coacción que alguien quiere ejercer sobre los senadores, y justificando su apasionamiento como gobernante.
Se aprueban, sin más discusión, los cinco primeros artículos del proyecto.
El barón del Castillo de Chirel formula determinadas observaciones al artículo sexto, que se aprueba luego de contestarle el Sr. Canalejas. Igual se hace con el séptimo.

El duque de las Torres y otro señor senador, apoyan sendas enmiendas al artículo octavo. Son desechados y aprobados aquel y el noveno y el décimo.
Al art. 11 apoya una enmienda la general y se desecha la enmienda anteriormente mentada.
Se continúa con se aprueba todo el artículo.

El marqués de Portago, a pretexto de defender una enmienda a la base transitoria, recuerda que a causa de la brevedad que se ha querido dar a la discusión, no pudo explicar la interpolación que tenía anunciada acerca del Ayuntamiento de la Corte.
Recuerda que al censurar al Sr. Canalejas lo hizo directamente al Sr. Canalejas, sino a D. José Canalejas, a quien requiere para que explique las palabras ofensivas que al hablar de los conservadores me ha dirigido, y advierte que jamás volvió la cara ni a Parlatment ni a personas.

El Sr. Portago termina anunciando que votará en contra del proyecto de consumos.
Le contesta el Sr. Canalejas. Creo no haber ofendido al marqués de Portago, pues el presidente de la Cámara nada hubo de advertirle. «En todo caso yo tengo mi domicilio particular y allí puedo verme S. S.»
El marqués de Portago no satisfacía estas explicaciones, y dice: «Tendré el sentimiento que seguir esperando sitio y hora. No digo más por respeto al Senado.»

El Sr. Montero Ríos: Acudo a la discreción de su señoría.
El marqués de Portago: Podía haber acudido a atajar las impertinencias del Sr. Canalejas.
Estas palabras producen un escándalo enorme, en medio del cual el Sr. Montero Ríos exige al marqués que se retire.
El marqués de Portago: Las retiro por consideración al Senado, pero las mantengo ante el Sr. Canalejas.

El Sr. Jinnoy pretende hablar; el Sr. Montero Ríos lo impide, y sin entenderse nadie se desecha la enmienda, y se aprueba seguidamente el proyecto.
El Sr. Montero Ríos levanta la sesión.
Briones.

Desórdenes en Madrid

Madrid 2, a las 10'30 noche.
Los albañiles huelguistas van a recoger el socorro diario.—Se les cita para la tarde y se les expone la situación económica.—A la Puerta del Sol.—Precauciones de las autoridades.—Los huelguistas desobedecen a los agentes de la autoridad y detienen los tranvías.—Las primeras cargas; espantosa confusión; heridos.—Más cargas.—Detenciones.—Otros incidentes y colisiones.

Desórdenes en Madrid

Madrid 2, a las 10'30 noche.
Los albañiles huelguistas van a recoger el socorro diario.—Se les cita para la tarde y se les expone la situación económica.—A la Puerta del Sol.—Precauciones de las autoridades.—Los huelguistas desobedecen a los agentes de la autoridad y detienen los tranvías.—Las primeras cargas; espantosa confusión; heridos.—Más cargas.—Detenciones.—Otros incidentes y colisiones.

Desórdenes en Madrid

Madrid 2, a las 10'30 noche.
Los albañiles huelguistas van a recoger el socorro diario.—Se les cita para la tarde y se les expone la situación económica.—A la Puerta del Sol.—Precauciones de las autoridades.—Los huelguistas desobedecen a los agentes de la autoridad y detienen los tranvías.—Las primeras cargas; espantosa confusión; heridos.—Más cargas.—Detenciones.—Otros incidentes y colisiones.

Desórdenes en Madrid

Madrid 2, a las 10'30 noche.
Los albañiles huelguistas van a recoger el socorro diario.—Se les cita para la tarde y se les expone la situación económica.—A la Puerta del Sol.—Precauciones de las autoridades.—Los huelguistas desobedecen a los agentes de la autoridad y detienen los tranvías.—Las primeras cargas; espantosa confusión; heridos.—Más cargas.—Detenciones.—Otros incidentes y colisiones.

Noticias cortas

Madrid 2, a las once noche.
Un periódico dice que los conservadores han acordado no discutir más el proyecto de consumos, y que en virtud de esta decisión, los autores de las enmiendas presentadas renunciarán a apoyarlas.
El jefe del gobierno no ha recibido a los periodistas para asistir al entierro del cadáver de su sobrina, que se ha verificado esta mañana, presidiendo el duelo los Sres. Canalejas, Suárez Inclán, Morot, obispo de Madrid-Alcalá, Montero Ríos y conde de Romanones. En el acompañamiento figuraban casi todos los ministros y numerosas y distinguidas personalidades.

En la sesión celebrada esta mañana por el Ayuntamiento, un concejal ha denunciado al señor marqués de Cortina, que figura como elector en Madrid y como vecino de Zarauz, por los efectos del pago de la contribución. Ha pedido se instruya expediente.
Se encuentra mejoradísimo el poeta Fernández de Shawa.
El Mundo anuncia que dentro de pocos días realizará España una importante operación de policía, complementaria de otras anteriores, pero añade que por patriotismo no puede dar más detalles.

—A consecuencia del expediente instruido en el ministerio de la Gobernación, ha sido suspendido el Ayuntamiento de Canillas de Aceituno, culpado de delito de sedición.
Briones.

La cuestión marroquí

Madrid 2, a las 11'30 noche.
Desde Fez comunican que el general Moïner marchará mañana hacia Bugachud y Ben Amar, donde se señala la concentración de núcleos de insurrectos.
La columna Brulard ha salido hoy hacia la costa, escoltando un convoy.
El plan del general Moïner es ahora dejar franco el camino que ha seguido para venir aquí, a fin de garantizar la seguridad de las comunicaciones.

También antes de marchar contra Mequinez limpiará la región montañesa donde ocurrieron los últimos ataques y establecerá un camino directo más corto con el Atlántico, pasando por el puerto de Zegotta.
Participan de Casablanca que varias fracciones de Zaers se han reunido, marchando hacia Fez y Heggreb para cortar el camino de Rabat a Fez.
Dicen de Tetuán que han llegado al zoco El Jenis apresurando su marcha, los delegados de las kabilas que celebraron una reunión en Muley Abdelsan. Se cree que se reunirán a los anglo-germanos con objeto de adoptar resoluciones, afirmándose que El Raisuli ha aconsejado que se tenga prudencia.

En la reunión de Muley Abdelsan se juntaron los jefes de los aduanares y de las fracciones, representando a las kabilas. Cada uno de ellos llevaba 100 pesetas y un camorro, como regalo al smán, sin bien este dinero y este ganado pasará a poder del Raisuli.
Hasta mañana o pasado no se conocerá con certeza lo acordado en la junta de Abdelsan.
En Tetuán la tranquilidad es completa. Hasta ayer no creyeron los moros la llegada de los franceses a Fez, pues se ha estado diez días sin oírlos.

Ayer llegó a Ceuta, en el vapor correo, el inspector general de Penales D. Fernando Cado, comisionado por el ministro de Gracia y Justicia para organizar el traslado del penal de acuerdo con el general Alfau. Acompañan al Sr. Cado tres funcionarios de la Dirección.
Si en el mismo estado del soldado de caballería había involuntariamente no su compañero entorpecido Montenegro y Cabo Negro, donde se hallaban prestando servicio de vigilancia.

Hoy han salido convoyes para las posiciones de mar y tierra.
Ayer llegaron a la plaza los hermanos Vinagre y otros moros de Argiza, con la pretensión de arreglar lo de la traída de las aguas, y celebraron una entrevista con los empresarios, y anoche estuvieron en los cafés y en el Circulo. Continúa la anomalía, y la afluencia de moros en el mercado de la plaza.
En Alhucemas, en la junta de kabilas celebrada ayer, se acordó establecer las antiguas multas, y se asegura que en el zoco de hoy se verificará una reunión magna a la que asistirán unos dos mil individuos de Beniurraguel, con objeto de cobrar al moro Sansón una fuerte multa, quemándole la casa como castigo del último asesinato cometido en el zoco. Hay gran expectación por conocer los acuerdos tomados.

La Matin publica un interesante artículo, en el que protesta El Mokri contra las acusaciones de crueldad dirigidas por Hafid á la guarnición de Fez y á los instructores franceses.
Cree El Mokri que El Guelani aceptará su destitución sin provocar ninguna dificultad al Maghzen. Este añadió que el ministro scharifiano obligará á las kabilas insurrectas a obediencia, aunque sin ejercer represalias.
Briones.

Los percances de la aviación

Madrid 2, a las 11'40 noche.
En las islas Hieres, los tenientes Luca y Hennequin, que á bordo de un aeroplano se encontraban en la carrera París-Roma, notaron mientras estaban volando hacia Niza una imperfección del aparato. Conociendo el peligro que les amenazaba, quisieron aterrizar inmediatamente, pero antes de tocar tierra, el aparato voló, resultando heridos ambos aviadores.
El teniente Luca sufrió la lujación de una cadera y múltiples contusiones en la región lumbar. Su compañero, el teniente Hennequin, tiene el muslo derecho, la tibia y peroné y varios dedos fracturados.
El accidente ocurrió á consecuencia de un golpe de aire al efectuar un viraje el aeroplano.
Briones.

De BARCELONA

Barcelona 2, a las 11'40 noche.
Movimiento de buques.—El arzobispo de Tarragona.—Fuerzas por el alma de un tradicionalista.—Los sucesos de San Felú.—Banquetes.—El capitán general.—Las huelgas.—Inauguración de una tómbola.—Huelga en el Matadero.—Tormenta.—Después de los sucesos.—Detención.—La Copa de Cataluña.—Procedente de Roma.—El «Lina» a flote.
Durante el día de ayer entraron en nuestro puerto las embarcaciones siguientes:
«Bogotá», «Bipedo», «Francoli», «Tintore», «Beltra», «Gabriel Rius», «Irene», «Clérvana», «Lina» y «Antonio Rocas».
Zarparon los siguientes:
«Anilase», «Villa Solers», «Elorrio», «Castro Urdiales» y «Jaime II».
El arzobispo de Tarragona descanzó á última hora, hallándose hoy más animado, pero continúa la gravedad.
El parte de las siete de la noche dice que nó se discina más intensa.
El prelado cuenta 85 años.
—Esta mañana, en la Iglesia de San Francisco de Paula, se han celebrado los funerales costeados por los tradicionalistas en sufragio del alma de Hilario Aldea, muerto en San Felú. Asistió la vida, el duque de Solferino, los di-

Justa recompensa

Madrid 3, a las 1'25 madrugada.
El ministro de la Guerra leyó ayer en el Senado el siguiente proyecto:
Artículo único.—Se concede al comandante del cuerpo de Invalidos, D. Arcadio Padín Alvarez, el empleo de teniente coronel, como recompensa de su distinguido comportamiento durante el combate del 27 de julio de 1903, en el que recibió heridas graves á consecuencia de las cuales sufrió la amputación del brazo, debiendo disfrutar del empleo que se le confiere desde el 27 de octubre siguiente, fecha de su ingreso en el expresado cuerpo y de su efectividad de comandante del mismo.
Briones.

El tiempo

Madrid 3, a las 1'50 madrugada.
Según el Boletín Meteorológico, todo el Occidente de Europa está invadido por una extensa área de presiones débiles relativas, presentando varios núcleos, todos poco intensos.
El tiempo en España es tormentoso; los vientos son moderados y de dirección variable.
La temperatura máxima ayer fué de 28 grados en Murcia y Segovia. La mínima de 7 en Avila y Cuenca.
Briones.

Los cambios

Madrid 3, a las 1'55 madrugada.
En la Bolsa se cotizaron ayer:
Los francos, á 8'00.
Las libras, á 27'50.
Briones.

Del Extranjero

Madrid 3, a las tres madrugada.
Las relaciones entre Alemania y Francia.
El número de Le Temps llegado hoy á Madrid, se ocupa de las relaciones franco-alemanas ante el problema de Marruecos, y expone su creencia, contraria á la negociación de los nuevos acuerdos entre ambos países.
Según dicho periódico, cuantas diferencias pudieran existir están obviadas por los acuerdos ya existentes.
Alemania reprochaba á Francia que dispusiera en Marruecos sin el consentimiento de Europa, y en 1905 se precisó entre ambos gobiernos la condición de que dicho consentimiento fuera solicitado.
En 1906, en Algeiras se determinaron los deberes y los derechos especiales de Francia en Marruecos, y en 1909, el acuerdo franco-alemán completó el Acta de Algeiras, facilitando su ejecución.

Añade Le Temps que siendo accidental y momentánea la estancia del general Moïner, no precisa entablar nuevos pourparlers, y exclama: «Estamos convencidos de que si nosotros dijésemos á Alemania que queríamos dominar Marruecos, ella nos indicaría en seguida el precio de su adhesión, pues más de una vez sus periódicos, y aún sus diplomáticos, han dicho que el país de los Camarones alemán está falto de vocabularios frivales: «Entonces qué más tendríamos que decir en el Gabón francés y en la Guinea española?»
Condennados por divulgar documentos
Telegramas recibidos á última hora de París dicen que ha terminado en la sala de la Cárcel Correccional la vista de la causa incoada contra el agregado consular Rouet, el periodista Maimón y el secretario del primero Pallier, por divulgación de documentos privados pertenecientes al ministerio de Negocios Extranjeros, donde Rouet prestaba sus servicios.
Este y Maimón han sido condenados á dos años de prisión cada uno, y 10,000 francos de multa, y Pallier á tres meses de prisión y al pago de igual cantidad.
La causa se vió á puerta cerrada.
Aviador lesionado
En Versalles, el aviador Gaubert, que hacía experiencias con su aeroplano, tuvo la desgracia de caerse desde gran altura, fracturándose el muslo derecho. Se halla en grave estado.

El Kaiser conversa con un agregado durante una revista militar

Dicen de Berlín que se ha celebrado una revista militar de la guarnición de Potsdam, desfilando las tropas ante los Emperadores. El agregado militar francés teniente coronel Pelle, entregó al Kaiser un anuario del ejército francés, y el Emperador le pidió detalles de la muerte del ministro de la Guerra M. Berteaux, teniendo frases de sentimiento por esta desgracia.
Una pregunta á un ministro
Según telegramas de Londres en la Cámara de Comunes se dirigió una pregunta al ministro de la Guerra para que declarase si estaba ya concertada la repartición de Marruecos. El ministro contestó que ignoraba que se tratase de esto.
Briones.

Últimos despachos

Madrid 3, a las cuatro madrugada.
En favor de los detenidos
Los Sres. Soriano y Nougnes visitaron ayer tarde al Sr. Barroso, para rogarle pusiera en libertad al reductor socialista detenido por la Policía.
El ministro contestóles que los detenidos estaban sujetos á proceso, y que nada podía hacer en favor suyo.
Una comisión de albañiles visitó también al ministro para protestar de la conducta de la Policía, de la cual partió la agresión, á lo que contestó el Sr. Barroso que las noticias suyas eran todo lo contrario.
Los detenidos, hasta ahora, por los sucesos de ayer tarde, son 41, entre los cuales hay un reductor de Vida Socialista.
Entre los manifestantes huelguistas se vieron algunos consumidores.
Acuerdos graves de los obreros
Esta noche se han reunido las juntas directivas de la Casa del Pueblo para tratar de la marcha de la huelga de albañiles.
Se dice que adoptaron acuerdos secretos de mucha importancia y gravedad. Se teme que á consecuencia de estos acuerdos se reproduzcan hoy los sucesos.
Briones.

Cuentos líricos, per Edart L. Chavarrri

Poesía de Teodoro Lorente. Prólogo de Santiago Rusiñol. Ilustraciones en colores, de F. Marco. —Un volumen de más de 800 páginas. TRES ptas.
IMPRENTA DOMENECH.—MAR, 65

El incidente del Senado.—Expectación

Madrid 3, a las 1'15 madrugada.
Fué anoche comentadísimo el incidente que ocurrió en la sesión del Senado, motivado por las frases del Sr. Portago desafiando al Sr. Canalejas.
Al terminar la sesión, el presidente del Consejo conferenció con el Sr. Montero Ríos, y mientras el Sr. Portago se dirigía al despacho de los ministros dando visibles muestras de excitación nerviosa, varios ministros se hallaban entonces reunidos, cambiando impresiones acerca del resultado del debate.
El Sr. Canalejas se retiró, acompañándole el Sr. Montero y varios amigos.
El Sr. Portago justificaba su actitud explicando el origen, creyéndose que el incidente tendría consecuencias.
Aumenta la expectación por el resultado de la votación de esta tarde, y se decía que aunque se apruebe el proyecto, el Sr. Canalejas planteará la cuestión de confianza. Así al menos lo deducían los que oyeron al jefe del gobierno, cuando contestando al barón del Castillo de Chirel le dijo: «Si hay abstenciones escudriñare las causas y adoptará la determinación que me aconseja la dignidad de gobernar.»
Briones.

Republicanos y carlistas

Madrid 3, a las 1'20 madrugada.
Después que en el Congreso se suspendió el debate del Sr. Soriano, se reunieron los diputados carlistas para tomar acuerdos para cuando aquel se reanudara el lunes, y trataron también de la forma de apaciguar los ánimos de sus correligionarios de Cataluña.
A este fin, asegúrase que saldrán para Barcelona varios individuos de la minoría para comenzar la campaña de pacificación.
Si los republicanos no reanudan la discusión, ellos, desde luego, la darán por terminada.
Briones.

